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平成２８年 第８回教育委員会会議（報告） 

 

平成２８年８月２３日 

 

１ 前回の会議録確定  全員異議なく確定 

 

 

２ 教育長からの報告  資料報告 

 

 

３ 議      事 

日  程 件          名 議決年月日 議決要旨 

 

議案第１号 

 

 

議案第２号 

 

 

議案第３号 

 

 

議案第４号 

 

 

 

・平成２９年度小学校教科用図書の採択につい

て 

 

・平成２９年度中学校教科用図書の採択につい

て 

 

・平成２８年度美深町一般会計教育費補正予算

の提出について 

 

・平成２７年度美深町教育委員会の活動状況に

関する点検・評価報告書について 

 

 

H28.8.23 

 

 

H28.8.23 

 

 

H28.8.23 

 

 

H28.8.23 

 

原案決定 

 

 

原案決定 

 

 

原案決定 

 

 

原案決定 

 

４ 所管行政に関する協議 

日  程 件          名 協議等年月日 要  旨 

 

そ の 他 

 

 

・学校給食について 

 

・９月の行事予定について 

 

 

H28.8.23 

 

 

 

資料報告 

 

予定説明 
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 平成２８年 第８回教育委員会会議録  

 

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第８条

に基づき報告いたします。 

 

１．開催日時  平成 28年 8月 23日（火）午後 4時 00分～午後 5時 40分 

 

２．開催場所  美深町文化会館 ＣＯＭ１００ 小会議室 

 

３．出 席 者（１４名） 

<委 員> 委 員 長 宮 原 宏 明  代  理 庄 司 村 尾 

 委  員 清水 満寿美  委  員 坂 井 弘 明 

 教 育 長 石 田 政 充    

<職 員> 次 長 玉 置 一 広  センター長 藤 原 裕 子 

 事 務 長 政 岡 英 司  主 幹 大 堀 裕 康 

 学校給食 C長 竹 田    哲  副 主 幹 (学 校 ) 和 田 政 則 

 副主幹(社会・体育) 中 野 浩 史  係  長 佐久間 新二 

 係  長 渡 辺 弘 規    

 

４.議決した件名 

   議案第１号  平成２９年度小学校教科用図書の採択について 

   議案第２号  平成２９年度中学校教科用図書の採択について 

   議案第３号  平成２８年度美深町一般会計教育費補正予算の提出について 

   議案第４号  平成２７年度美深町教育委員会の活動状況に関する点検・評価報

告書について 

 

５．所管行政に関する協議等 

   そ の 他  ・学校給食について 

・９月の行事予定について 

 

６．会議記録 

 

◎ 開  会（午後４時００分） 

委 員 長 ただいまより第８回教育委員会会議を開催いたします。 

 

（１）前回の会議録の確定 

 

委 員 長 

教 育 次 長 

委 員 長 

 

平成２８年第７回教育委員会会議の会議録について説明をお願いします。 

（平成２８年第７回教育委員会会議の会議録について別紙により説明） 

説明のあった会議録について、確定してよろしいですか。 
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委 員 長 
（「異議なし」の声あり） 

ご異議なしと認め、会議録を確定します。 

 

 

（２）教育長からの報告 

 

委 員 長 

教育長・各担当 

委 員 長 

 

 

次に、教育長からの報告をお願いします。 

（教育長報告について、教育長及び各担当者から別紙により報告） 

報告が終わりましたので、議事に入ります。 

 

 

（３）議  事 

 

委 員 長 

 

副主幹(学校) 

委 員 長 

庄 司 委 員 

副主幹(学校) 

庄 司 委 員 

教 育 長 

 

 

庄 司 委 員 

教 育 長 

庄 司 委 員 

 

教 育 長 

坂 井 委 員 

教 育 長 

 

 

庄 司 委 員 

委 員 長 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

庄 司 委 員 

 

 

教 育 長 

庄 司 委 員 

 

教 育 長 

 

 

 議案第１号「平成２９年度小学校教科用図書の採択について」説明をお願いし

ます。 

（議案第１号について説明） 

 説明が終わりましたので、質疑をお願いします。 

 教科書の展示は毎年やっていますか。 

 展示は毎年行っています。 

 小学５年生から英語の授業始まると思いますが、いつからですか。 

 現在５年生以上で３５時間、外国語活動を行っています。 

 次期学習指導要領では、２０２０年から、今度は３・４年生が３５時間、５・

６年生が７０時間になります。 

 教科書は必要ないのですか。 

 教科書としては出てないです。 

 小学校には、英語の先生がいないから、普通の先生が英語を教えなければなら

ないのですか。 

 そのようになります。 

 英語の時間が増えた分、他の教科が減りますか。 

 今の協議の段階では、他の教科の時間は減らさないとされています。全体が増

えるということで、１時限の時間を短縮して、７時限目をつくるとか、土曜日に

授業を行うとか、長期休業中を使うとか、不足する分の対策の議論があります。 

 ＡＬＴが小学校に行っているのは、英語の授業として行っているのですか。 

 今のＡＬＴは、フィリピンで小学校の先生だったようです。経験はあるようで

す。 

 授業そのものは、小学１年生から関わってもらっていますが、総合の時間を利

用して、英語に親しむという活動を行っています。小学５・６年生の外国語活動

にも、全てではありませんが協力していただいています。 

 免許の関係ですが、教員の免許があるとか、無いとかは、ＡＬＴの条件にはな

っていません。国のほうで、ＡＬＴになるための試験をやっていて、合格した人

がＡＬＴとして来ます。今回は、たまたま、向こうの国で教員免許を持っていた

ということです。日本の教員免許が必要だということではありません。 

 小学校の英語の授業が増えると、中学校の１年のスタートからレベルが上がっ

てきますよね。そうすると教科書もそれに併せてレベルアップしなければなりま

せんよね。 

 教科書、指導要領ともに、そういったことになると思います。 

 ４年間同じ教科書を使うことになっていますが、途中で新たな教科書にはしま

せんよね。 

 次期の学習指導要領は、小学校は２０２０年、中学校は２０２１年です。次期

の採択のときに、中学校は今年からですから、必要な部分が見直されれば、それ
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清 水 委 員 

 

教 育 長 

清 水 委 員 

教 育 長 

庄 司 委 員 

教 育 長 

 

 

 

庄 司 委 員 

委 員 長 

教 育 長 

 

委 員 長 

 

委 員 長 

 

委 員 長 

 

副主幹(学校) 

委 員 長 

 

委 員 長 

 

委 員 長 

 

主 幹 

委 員 長 

庄 司 委 員 

 

主 幹 

教 育 次 長 

 

委 員 長 

教 育 次 長 

委 員 長 

教 育 次 長 

委 員 長 

教 育 次 長 

委 員 長 

 

委 員 長 

 

委 員 長 

 

教育次長・幼児センター長 

委 員 長 

庄 司 委 員 

に応じた教科書になってくると思います。 

 今の小学校の英語は、遊びながら学ぶという感じですよね。文法とかは出てく

るのですか。 

 それは無いと思います。 

 遊びながら単語を覚えていくという感じですかね。 

 英語を楽しみながら、慣れ親しむ学習になると思います。 

 国の方針としては、レベルアップに繋げていきたいという事ですよね。  

 今一番国で課題にしているのは、コミュニケーションのとれる英会話です。文

法とかは今までやってきていますから、話せるための力をつける部分にウェイト

を置かれるんだと思います。少しでも小さいうちから始めるという考え方は、そ

こにあると思います。 

 義務教育の間には、会話ができるようにしたいということなんでしょうか。 

 話せることが重点になると、受験英語は落ちますね。 

 中学校卒業で、英検の３級が５０％、高校卒業で英検準２級・２級が５０％、

これが基本的に目指すレベルです。 

 他に、ご質問はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

 質疑なしと認め、第１号議案は原案どおり決定いたしました。 

 

 議案第２号「平成２９年度中学校教科用図書の採択について」説明をお願いし

ます。 

（議案第２号について説明） 

 説明が終わりましたので、質疑をお願いします。 

（「なし」の声あり） 

 質疑なしと認め、第２号議案は原案どおり決定いたしました。 

 

 議案第３号「平成２８年度美深町一般会計教育費補正予算の提出について」説

明をお願いします。 

（議案第３号について説明） 

 説明が終わりましたので、質疑をお願いします。 

 仁宇布小中学校の在り方に関する懇談会の組織化に伴う費用弁償の中の、仁宇

布３人、学校視察７人はどういうことですか。 

 懇談会を組織化しますので、委員の費用弁償です。 

 仁宇布の人が３人で、市街地で会議をしますので１回分の費用弁償３人分、学

校視察を１回予定していますので、市街地の人７人分の費用弁償です。 

 懇談会のメンバーは決まっていますか。 

 こういうメンバーでという考えは持っていますが、確定はしていないです。 

 委嘱するのは町長ですか。 

 教育委員会で考えています。 

 委嘱するのはいつ頃の予定ですか。 

 １１月には開催したいと考えています。 

 他に、ご質問はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

 質疑なしと認め、第３号議案は原案どおり決定いたしました。 

 

 議案第４号「平成２７年度美深町教育委員会の活動状況に関する点検・評価報

告書について」説明をお願いします。 

（議案第４号について説明） 

 説明が終わりましたので、質疑をお願いします。 

 総合教育会議の開催状況を記載しないのですか。 
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教 育 次 長 

 

庄 司 委 員 

 

 

教 育 次 長 

 

庄 司 委 員 

 

教 育 次 長 

 

庄 司 委 員 

 

 

教 育 次 長 

庄 司 委 員 

 

教 育 次 長 

庄 司 委 員 

 

教 育 次 長 

 

 

 

 

庄 司 委 員 

坂 井 委 員 

 

 

 

 

 

庄 司 委 員 

教 育 次 長 

委 員 長 

 

坂 井 委 員 

 

庄 司 委 員 

坂 井 委 員 

 

教 育 次 長 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 総合教育会議は、町部局が所管ですので、表現をどのようにするかはあります

が、初めてですので確認します。 

 高等学校教育の充実で、奨学金制度も充実して実施していることからも方向性

をＢ評価としていますが、Ａ評価でも良いのではないでしょうか。実績が見えな

いからＢ評価にしているのか、良くやっている事業だと思っています。  

 方向性というところでいくと、子どもたちが美深高校に入りたくなるような学

校づくりが必要だと言われるところは解決していないと思います。 

 同じようなところで、子どもたちの居場所づくりでは、児童館も新しく整備し

ていますし、ここもＡ評価で良いのではないでしょうか。 

 非常にありがたい言葉なのですが、一部課題もありますのでＢ評価にしていま

す。 

 男女共同参画社会の促進の総合評価で、「働く女性も増えてきている社会にお

いて」とありますが、幼児センターが充実していて待機児童はゼロですし、そう

いう項目も一言入れたほうが良いと思います。預かり保育も充実していますし。 

 そういう環境を作っているということですね。 

 ＡＬＴの一般町民とのふれあいの場を設けるというのは、どういう方向性です

か。 

 町民に対する英語教室とかです。 

 仁宇布小中学校の校舎は、「全町的な議論をしていかなければならない」くら

いで良いでしょうか。 

 いろいろな考えを持っている方がいますので、慎重に対応していかなければな

らないと思っています。 

 懇談会の委員は、仁宇布以外で７人くらいお願いしようと思っているので、そ

の中でいろいろな考えを持っている方がいますし、いろいろなところで話しを聞

く方もいると思います。 

 全町的な話しになると、賛成しない人もいると思います。 

 去年から教育委員になり、仁宇布を見るようになりましたが、その前はそんな

に関心がありませんでしたので、山村留学を実施しているのは知っているけれど

も、どういう状況で、どういう感じで実施しているのかというのは、多分、分か

らない人の方が多いと思います。ですから、懇談会を立ち上げたとして、分から

ない人が集まっても反対だと考える人もいると思います。状況が分からないでし

ょうから。 

 今は、地元の子どもがいますが、それまでは、あまりいませんでしたから。 

 地元の子どもがいるか、いないかも、かなり大きいところだと思います。 

 委員になった人には、まず、学芸会とか運動会を一度見てもらいたい。全員が

良い、悪いで判断しないと、後で後悔しかねないと思う。 

 町民の人達が仁宇布の地域の状況を知る機会は、あまり無いですよね。 

 ですから、もうちょっと触れ合う場が出来ると良いと思います。 

 少年団に入っている子も少ないですよね。 

 仁宇布に住んでいる人が、地元を残したいという思いから動いています。町全

体で関わり合いが持てたら良いと思います。 

 今回の補正予算の懇談会は、平成２９年度に引き続いて何回か会議を開いて結

論を出そうと考えています。非常に難しい問題だと思います。 

 懇談会の議論の内容を町民の皆さんに知らせることが必要だと思います。環境

づくりについても、教育だけの話しでなくなるので、懇談会そのものが結論を出

すというよりは、いろいろな意見を伺うという性格にしていかないと、本来、学

校の存続や改修・改築については、全町的な議論をしていただくという課題では

ありません。そういった意味で、最終判断をしていく上で、いろいろな意見を聞

かせていただくことを想定していかなければならないと思います。 

 他に、ご質問はありませんか。 
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委 員 長 

（「なし」の声あり） 

 質疑なしと認め、第４号議案は原案どおり決定いたしました。 

 

 

（４）所管行政に関する協議等 
 

委 員 長 

学校給食Ｃ長 

委 員 長 

庄 司 委 員 

学校給食Ｃ長 

 

庄 司 委 員 

学校給食Ｃ長 

委 員 長 

学校給食Ｃ長 

委 員 長 

学校給食Ｃ長 

 

 

委 員 長 

 

委 員 長 

 

委 員 長 

各 担 当 

委 員 長 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 その他「学校給食について」説明をお願いします。 

（「学校給食について」説明） 

 説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 有機農業倶楽部は何処の米ですか。 

 風連です。風連の米を使用しています。メイガは消毒すればいなくなりますが、

良いクスリが無くなったようです。 

 どこの段階で消毒するのですか。 

 精米する前だと思います。有機米はどうしてもこのような危険性はあります。 

 給食運営委員会にも報告していますか。 

 報告しています。 

 袋が間違って製品の中に混入したとはどういうことですか。 

 名寄の業者に来てもらって、報告書をもらいました。調味料を混ぜるときに一

緒に混ざってしまい製品になってしまったようです。この時は、業者から納品さ

れ、検品のときに気付きました。 

 他に、ご質問はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

 質疑なしと認めます。 

 

 続きまして、その他「９月の行事予定について」説明をお願いします。 

（「９月の行事予定について」説明） 

 説明が終わりました。 

 教育委員会会議の開催日時について調整します。 

第９回教育委員会会議は、９月２１日(水)１６：００からの開催を予定します。 

ご質問はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

質疑なしと認めます。 

 

 

◎ 閉  会（午後５時４０分） 

 

委 員 長 

 

 

以上をもちまして、平成２８年第８回教育委員会会議を閉会します。 

お疲れさまでした。 

 

 

上記会議録について 平成２８年９月２３日確認 

 

北海道中川郡美深町教育委員会委員長  宮 原 宏 明  

 

北海道中川郡美深町教育委員会教育長  石 田 政 充  


